

Fachamt: Kämmerei

Vorlage-Nr.: 2020-357

Datum: 16.11.2020

Beschlussvorlage

Verlängerung des Integrationsmanagements um zwei Jahre

Beratungsfolge:

Gremium	am	
Verwaltungs- und Finanzausschuss	30.11.2020	nicht öffentlich
Gemeinderat	17.12.2020	öffentlich

Beschlussantrag:

1. Das Integrationsmanagement in Eberbach wird bis zum 30.04.2023 fortgeführt. Hierfür wird ein Zuschuss beim Land Baden-Württemberg beantragt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, den Dienstleistungsvertrag zur Durchführung des Integrationsmanagements mit dem Internationalen Bund Baden um 2 Jahre, bis zum 30.04.2023, zu verlängern.

Sachverhalt / Begründung:

Der Gemeinderat hat am 22.03.2018 den Aufbau des Integrationsmanagements in Eberbach beschlossen. Der Projektzeitraum begann am 01.05.2018 und war zunächst auf zwei Jahre befristet. Durch das Integrationsmanagement wurde die soziale Betreuung der Flüchtlinge in der Anschlussunterbringung ermöglicht. Aufgrund der sehr hohen Zahl der Flüchtlinge in Eberbach bestand in den vergangenen Jahren eine große Nachfrage nach der angebotenen Flüchtlingssozialarbeit. Daher sprach sich der Gemeinderat bereits am 26.09.2019 für die Verlängerung des Integrationsmanagements um ein Jahr aus.

Es ist davon auszugehen, dass auch in mittelfristiger Zukunft weiterhin Bedarf besteht. Aus diesem Grund schlägt die Verwaltung die Verlängerung des Integrationsmanagements um weitere zwei Jahre vor. Die Förderrichtlinie des Landes Baden-Württemberg wurde am 11.11.2020 dahingehend geändert, dass bereits geförderte Stellen um 24 Monate verlängert werden können.

Die Förderung soll im gleichen finanziellen Umfang fortgeführt werden. Eberbach erhält bislang eine jährliche Förderung von 93.937 €. Diese Pauschale muss für die Personal- und Fortbildungskosten des eingesetzten Personals verwendet werden.

Die Dienstleistung zur Durchführung des Integrationsmanagements wurde 2018 an den Internationalen Bund (IB) Baden vergeben. Beim IB handelt es sich um einen freien Träger der Jugend-, Sozial- und Bildungsarbeit mit dem die Stadt Eberbach bereits über viele Jahre auf dem Gebiet der Schulsozialarbeit gemeinsam tätig ist. Sowohl bei der Schulsozialarbeit als auch beim Integrationsmanagement findet eine sehr gute Zusammenarbeit zwischen der Stadtverwaltung und den eingesetzten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des IB statt. Es sollte daher das Vertragsverhältnis mit dem IB um weitere zwei Jahre verlängert werden.

Der Tätigkeitsbericht in der Anlage zu dieser Vorlage verdeutlicht den Umfang und den Bedarf des Integrationsmanagements.

Die Verwaltung schlägt die Verlängerung des Integrationsmanagements um zwei weitere Jahre vor. Entsprechend wäre das Vertragsverhältnis zwischen der Stadt Eberbach und dem Internationalen Bund Baden um 24 Monate zu verlängern.

Peter Reichert
Bürgermeister

Anlage/n: